

Karsten Sachse Hauptgeschäftsführer Handwerkskammer für Ostthüringen

Grußwort der Handwerkskammer für Ostthüringen zur Messe "JENAer Herbst 2022 - Bauen & Leben"

Werte Messegäste,

Klappern gehört zum Handwerk: Dieses alte Sprichwort ist auch in der heutigen Zeit aktuell, trotzdem sich viele Produkte und Dienstleistungen im Laufe der Jahre rasant gewandelt haben.

Deshalb freue ich mich, dass mit der Messe "JENAer HERBST" unseren Handwerksunternehmen vor allem aus dem Bauhandwerk wieder eine Plattform geboten wird, um ihre umfassenden und hervorragenden Dienstleistungen einem breiten Publikum präsentieren zu können. Dabei sind Flexibilität, innovative Verfahren und Technologien – gepaart mit hoher Qualität – die beste Visitenkarte des Handwerks.

Mehr denn je ist das Handwerk beim energieeffizienten Bauen und Wohnen gefragt - gerade in Zeiten der enorm gestiegenen Kosten für Gas und Strom. Heute arbeiten in Deutschland bereits etwa 450.000 Handwerksbetriebe mit fast 2,5 Millionen Mitarbeitern in knapp 30 Gewerken täglich in fast allen Bereichen am Erfolg der Energiewende mit und setzen Umwelt- und Klimaschutz um, sei es im Ausbaubereich, an der Gebäudehülle, in der Anlagenund Gebäudetechnik oder beim Netzausbau.

Photovoltaik, Solarthermie, Wärmepumpen, Smart home, Elektromobilität und viele weitere Technologien sind ohne das Handwerk nicht umsetzbar. Selbst künstliche Intelligenz oder Augmented Reality kommt mehr und mehr im Handwerk zum Einsatz.

Die Auftragsbücher unserer Handwerksunternehmen gerade in diesen Branchen sind noch gut gefüllt. Lange Wartezeitungen für die Verbraucher sind keine Seltenheit. Das liegt aber vordergründig an fehlenden Fachkräften. Deshalb ist auch die jetzige Messe eine gute Möglichkeit, sich von dem innovativen Potenzial zu überzeugen, dass eine Karriere im Handwerk mit sich bringt. Vielleicht ist ja der ein oder andere Messebesucher dabei, der seine wahre Leidenschaft für das Handwerk entdeckt und künftig Teil des wohl wichtigsten Wirtschaftszweiges in Deutschland werden möchte.

In diesem Sinne wünsche ich den Messebesuchern jede Menge interessante Eindrücke und den Messeteilnehmern viel Erfolg.

Karsten Sachse